

令和5年3月24日

保護者の皆さまへ

上大岡ゆう保育園
施設長 加藤 明恵

令和4年度保護者アンケート結果報告

令和4年度保護者アンケートにご協力いただきありがとうございました。結果をご報告いたします。
いただいたご意見は、次年度に活かせるように見直し、検討を行ってまいります。
ご協力いただきありがとうございました。

*118家庭中、回答28家庭…回答率23%です。

《保育について》

1 保育園生活全体を通して、お子さんは楽しく過ごしていると感じますか？

- ・ はい…26名
- ・ いいえ…2名
- ・ どちらともいえない…0名

○その理由をお聞かせください

- ・お迎えに行っても遊び続けていたりして、帰りたくなさそうな時があったので。
- ・保育園を楽しみにしている
- ・家でお友だちの名前が良く出てくるので、楽しくお友だちと遊んでいると想像できます。
- ・保育園に行くのを全く嫌がらないのと、迎えに行った時の表情も楽しそうに見えます。
- ・いろいろな遊具、おもちゃで遊んでいるのが、楽しそうで
- ・以前は「行きたくない」という日も少なくありませんでした。今ではスキンシップをして「今日は〇〇ちゃんと遊ぶ～！」と嬉しそうに登園しています。
- ・保育園でやったことを時々話してくれる
- ・製作や日々の遊び、やったことを楽しそうに話してくれているので
- ・ネガティブなことを聞いたことがないので
- ・保育園に通い始めてから表情が明るくなった。毎朝、楽しそうに登園の支度をしています。
- ・楽しかったという時もあるが、辛かった、嫌だったということもあるため。
- ・喜んで保育園に行くから家ではなかなかできない体験をさせてもらっています
- ・お休みの日も保育園に行きたいと言ったり楽しそうに保育園であった話をしてくれるから
- ・保育園へ行きたくないと言わない。こんな事したよ！とお話してくれるから
- ・早くお迎えに行くと「もっと遊びたかった」と必ず言われる
- ・帰宅してから保育園での出来事を楽しそうに話しています。イベントだけでなく、日常生活の中で子どもたちが楽しくすごせる工夫を感じます。
- ・先生やお友だちに合うと走って行くから
- ・「保育園楽しい？」と聞くと「うん！」が返ってきます。また、保育園での出来事をお話してくれたり、ノートの様子からも伝わってきます。
- ・お友だちと一緒に帰りたがったり、先生も追いかけに行ったり、楽しそうに過ごしています。
- ・たまに休みの日も保育園に行きたいと言ってます
- ・年齢とイヤイヤ期のせいかな 10 月ごろをピークに年明けから気持ちが若干下降気味です。頑張ってる時期

を乗り越えて来年度も元気に過ごしてもらいたいです。

- ・いつも楽しく遊んでいる様子を話してくれます。
- ・友だちや保育園の事について家で楽しそうに話しているため

2 保育園はお子さんが安心して落ち着いて過ごせる雰囲気ですか？

- ・ はい…27名
- ・ いいえ…0名
- ・ どちらともいえない…1名

○その理由をお聞かせください

- ・先生を信頼しているから
- ・今のところトラブルなくすごしています。
- ・子どもの様子を受け、個々対応して下さった報告を受けることがあります。安心して過ごせていると感じます
- ・自分の意思を表現できるから
- ・6ヶ月で入園していることもあるが、家と同じように安心して過ごしているのが見てとれる
- ・先生方やお友だちから「イヤなことをされた」という内容の話はきかないので、ストレスなく過ごせているのかなと思う
- ・基本的に先生方が頑張って一人一人を見てくださっているのが伝わります。
- ・担任の先生がとても良く接してくれていると感じます。
- ・担任の先生の名前が良く出てくるので
- ・ネガティブなことは、聞いたことがないので
- ・子どもから何か発信がある度、ひとつひとつを受け止めていただいていると思います
- ・先生が本当によく子どもを見ていてくれるように思います
- ・先生たちが落ち着いているので

3 職員はお子さんひとりひとりを理解し、大切に保育していると思いますか？

- ・ はい …24名
- ・ いいえ…0名
- ・ どちらともいえない…3名

○その理由をお聞かせください。

- ・子どもが泣いていたりするとおんぶしてくれたり、日頃のお迎え時に様子を詳しく教えてもらえるからです。
- ・オムツの交換頻度が少ないと感じる(おしりふきも?)
- ・洋服の間違が多い。
- ・丁寧にその日の様子を教えてくださいますので。
- ・送り迎えの短い時間に一言だけでも何か言葉をいただけるとしっかり見ていてくれると感じます。
- ・担任をして下さった先生についてはです。
- ・違うクラスの先生もちゃんと名前を覚えているから。
- ・普段の会話やノートで子どもの様子などをよく伝えてくれています。
- ・不安なことがあった時、お忙しい中面談をしてくださりました。面談後もフォローしてくださり、感謝しています。
- ・保育参加で体感したから。
- ・違うクラスの先生方にもお声がけされているので、皆が一人一人を見ているのかなと思う。
- ・子どもの個性をちゃんと理解して、母と共有して、一緒に考えてくださいます。
- ・今年の担任の先生の事は大好きで、家でも先生の話をしたり、先生に言われた事を守っている。
- ・連絡帳を読んでいて、様子が分かるから。
- ・子どもからいろいろな先生方の名前が出てきます。時には以前のクラスでお世話になった他のクラスの先生方の名前も出てくるので、大変ありがたいです。ほっこりします。

・クラス前半は、特に何の話もなく、別の子には伝達事項があると、少し、もやっとしていましたが、後半は日中の様子など伝えて頂くことも増え、クラスにもなじんでいるのかなと思いました。

・面談の際のお話から。

・非常勤の先生方まで顔と名前を覚えて頂いて、お迎えにいくと様子を話していただきます。

・時々きつい言葉をかけているかたがいて驚く。

・入園から日が浅く、まだわからない。

4 保育園の雰囲気や職員のチームワークに満足していますか？

・ はい…22名

・ いいえ…1名

・ どちらともいえない…5名

○その理由をお聞かせください

・午前中の様子から一日の様子を教えてくれるので、申し送りが出来ているのかなと思います。

・情報共有されていないことがある。

・よそ様のお子さんも楽しそうに見られます。

・クラス内では先生同士の会話は少ないですが(保育中なので仕方ないかと)

見えない部分でたくさんのやりとりをされているからこそ成り立っているのだと思っています。

・担任の先生間では、チームワーク良いと思いますが、全体で、といってもそれを見る(感じる)機会があまりないので、判断しかねる。

・園全体が活気があって明るい保育園で、先生たちが頑張ってくれていることが伝わります。

・担任の先生方だけでなく、他のクラスの先生も通りすがりに声を掛けてくれたり、面倒を見てくれたりするので。

・保育参加で体感したから。

・廊下を歩いている、他のクラス、昔の担任なども優しく声をかけてくださいます。

・教室の中の様子は見えないので、何とも言えない。

・園内でのあいさつをしていて、明るい。

・進級時の引継ぎを全員共有しているのか、不安になることがありました。

事務所の方との上下関係があるのは承知しておりますが、あまり目にしたくないなど感じています。

・どの先生も息子と話しているようなので。

・連絡事項は漏れなく共有して頂いていると思います。

・予定のスケジュールの日付や曜日のずれがあり、担当の職員に聞いても、予定を把握していない事もあるため。

・入園してから日が浅くまだわからない。

5 ねらいに沿って、発達に応じた保育がされていると思いますか？

・ はい …25名

・ いいえ…0名

・ どちらともいえない…3名

○その理由をお聞かせください

・都合離乳食のすすみ具合を確認してくれたり、子どもの遊具遊びも少しレベルアップで挑戦させてくれるため

・製作の内容や運動などから、少しずつクッキングや縦割り活動もスタートして今後より期待したい。

・今日だと異年齢児との交流や関わりを深めるなど毎日の保育の中で実施してくれているから

・いつも製作がかわいくて、みんなじょうずに出来ています。イベントや季節の遊びなど考えて楽しく頂き感謝しています。

・子どもに無理なく成長に合わせたチャレンジをさせてくれているし、家では体験できないこともさせてくれるのでありがたいです。

・そのあたりの様子はコロナの制限もあり保護者からは見えづらい

- ・年次によりイベント内容に工夫を感じます。
- ・家ではやらない遊びなどたくさん教えてもらっている。0歳クラスはたくさん話しかけてくれるから言葉の発達が早いように思う
- ・季節の製作では、クラスによって様々な工夫がされていると思います。他のクラスと比較ができるのも楽しい
- ・家でも歌を歌ったりダンスを踊ったりしています。
- ・トイレのしまつやおはしのトレーニングの方針をきいて
- ・トレーニング、お手伝いなど一人一人のペースに合わせて接して下さっていると感じます。
- ・廊下の作品を見てとても楽しく成長が伝わります。

6 お子さんは保育園の食事やおやつを楽しみに食べていると感じられますか？

- ・ はい…23名
- ・ いいえ…0名
- ・ どちらともいえない…4名

○その理由をお聞かせください

- ・家ではあまり食べれないけど、園で100%がよくあるため
- ・家でご飯の話をよくしている
- ・好きなメニューは楽しみにしているがもともと食べることにそこまで興味は持っていない
- ・家では偏食ですが園では完食していることが多いです。
- ・本人がそう言ってます。
- ・いつも食事量が100%なので。きっとおいしいんだろうなと思っています。
- ・100%のみならず、おかわりをした110%も出てくるため、よく食べていることが分かります。
- ・完食して帰ってくる。野菜にもチャレンジできている
- ・エビフライがメニューの日、ボクと〇〇ちゃんはえびが苦手だからまわりの衣だけ食べてはだかんぼうになっちゃったんだよ！と楽しそうに話してくれた。毎回お代わりをしている様子
- ・玄関にある食事の写真を見て「今日はこれ食べたよ」と嬉しそうに教えてくれたりします。
- ・あまりご飯の時の話はないがおやつは今日これ食べたよ！と教えてくれる時があります。
- ・食べるムラが激しくあまり食べている様子がうかがえない気がします。
- ・家ではあまり食べていない野菜もよく食べているから
- ・「チョコのクリームが美味しかった！」などおやつ感想を教えてください。野菜は嫌いだけど「おいしくなかった」と聞いたことがないです。
- ・偏食で食べないことが多いようですがおやつや好きなメニューに関しては楽しみにしていると思います。
- ・おかわりをよくしていると聞いているので
- ・給食のメニューを楽しそうに教えてください。苦手な物もありますが先生や友達のおかげでがんばられています。
- ・「今日のおやつは何だったでしょう？」と毎日クイズを出してくれます。「おいしかった！」という日もあれば、「苦手だったけど、頑張って食べたよ！」という日もあり、本人にとっても良いことだと思います
- ・いつも大体完食し、おかわりもしているようです。
- ・頑張って残さず全部食べているようなので。
- ・苦手な物も無理に食べさせようとしていない

7 メニューは季節感が盛り込まれ、彩りや栄養バランスが取れたものになっていると思いますか？

- ・ はい…26名
- ・ いいえ…0名
- ・ どちらともいえない…1名

○その理由をお聞かせください

- ・自分ではなかなか普段は作らないメニューがたくさんありバラエティーに富んだ食事ができていると感じるた

め

- ・メニュー表を見ていると色々な食材が使われているので自宅では偏りがちなので、大変助かっています。玄関前の掲示物などを見ているととても工夫されていていえると感じます。
- ・毎日メニュー表を見て「うらやましい！」と思っています。保育参加時に食べられるようになると良いなと思います。
- ・家ではなかなか準備できない食材で作っていただいて、ありがたいです。
- ・献立表を見ると全体的にバランスよく考えていただいて、クリスマスや節分などのイベントメニューも用意して頂いて子どもうれしいと思います。
- ・毎日手作りで給食とおやつを提供するのはとても大変なのに、とてもキレイでバランスも良く感謝しています。
- ・家では出ないようなメニューもありよく考えてくださっているなーと感じています。
- ・メニュー表を見て
- ・季節のメニューは特に楽しくおいしそうで、親も食べたくくなります！
- ・2/3のメニューとても良いです
- ・毎月のメニュー表は自宅での献立の参考になります。季節の食材やイベントに合わせたメニューになっていてとても良いと思います。

《運営について》

1 園内外は衛生的で安全に保たれていると思いますか？

* 保育室内への入室をご遠慮いただいておりますので、目に見える範囲でお答えください。

- ・ はい…25名
- ・ いいえ…0名
- ・ どちらともいえない…2名

○その理由をお聞かせください

- ・遠目からでも細めに消毒、掃除をされている先生の姿をよく目にします。
- ・あまり汚れは気にならないので
- ・汚いと思ったことはありません。すごいです
- ・まだまだ続く消毒業務、大変ありがたいです。玄関のアルコールも切れていることなく安心していきます。
- ・汚いと思ったことがない
- ・いつもきれいに掃除されていて、努力を感じます。
- ・毎日送り迎えしていますが、いつも綺麗です。
- ・エレベーター前や外扉によく園利用者以外の方がいます(間違えて4F に来てしまった人)一人がカードキーか扉を開けて何人か一気に中へ入ることもあるので、その点少しセキュリティが心配。
- ・以前より玄関の砂がなくなったりとキレイにしていると感じます。
- ・とてもキレイです。あれだけの人数が行き来しているのに、ホコリも見当たりません。
- ・外のオートロックから玄関へ行くまでに砂がすごい時があり、帰りに子どもが滑って転んだことがあった。玄関も砂がすごい時があって少し気になります。
- ・廊下にゴミやホコリが落ちていない。
- ・消毒されている

2 園でのお子さんの様子は、連絡帳やホワイトボード、保育士の話などを通して伝えられていますか？

- ・ はい…23名
- ・ いいえ…0名
- ・ どちらともいえない…2名

○その理由をお聞かせください

- ・その日の様子を具体的に伝えていただいてありがたいです。
- ・ホワイトボードが更新されていない時や写真を見ても自分の子が写っていないときもある。
- ・乳児クラスの時と比べて全体の様子が分かるが本人がどのような様子だったかはわからない。

・クラスが上がると連絡帳でのやり取りはなくなるのでホワイトボードがあるとはいえ子ども個人の様子が分かるのか不安です。

・連絡帳が書かれていますし、送り迎えの時も先生が声をかけてくださり、その日の様子を伝えて頂けます

・ホワイトボードの下には時折写真も掲示して下さり、どんなことをしたのかとても分かりやすいです。

・ボード、毎日読むのが楽しみです。

・普通の会話とノートで伝えてもらっています。

・うちの子は言葉が遅い方で、親に伝えるのが難しいところがあるのですが、先生方が園での様子を記載してくれるのでとても助かります。

・時々口頭でも今日こんなこと言ってきましたよ、やってきましたよと報告を受けてありがたいです。

・個々の様子をいつも書いてくれている

・詳しい様子やほっこり話など、連絡帳を読むのが一日の楽しみの1つになっています。ありがとうございます。

・毎日ホワイトボード見させていただいています。

・連絡帳にたくさん記入してもらえてるので。

・製作物以外の掲示は見落としがちですが、登降園の際時間があると先生から様子を話していただけます。

3 保育士にお子さんのことや保育について気軽に聞いたり相談したりできますか？

- ・ はい…21名
- ・ いいえ…0名
- ・ どちらともいえない…6名

○その理由をお聞かせください

・保育園しか、相談できる場所がないため、とても助かっています。

・時間がない(急いで帰りたいため)なので、あまりしません。体調不良の時は都度確認しています。

・どなたに聞いても感じ良く対応してくれます。

・どの先生方も忙しい中であるのにも関わらず、笑顔で対応して下さり話しかけやすい雰囲気感謝しております。

・面談の時間や連絡帳への記載など

・みなさん話しやすく、お話にも笑顔で対応して下さいます。

・先生方も忙しいので「気軽に」となると難しいです。ただ連絡帳に書くと、必ずお返事をくれます。助かります。

・日頃から色々聞かせて頂いています。

・お迎え時間は先生は、忙しい中で声をかけづらい

・ノートに記載することが多いですが、口頭でその日のうちに返答していただいたり、ノートに細かくお返事をいただけるのでこちらも安心です。

・先生方が子どもをよく見てくださり、気軽に話しかけてくださっています。

・忙しそうなので長い時間相談する為に話をするのは気が引けます。

・困ったことがある時は相談させてもらっています。

・コロナ禍での入園ということもあり、先生方や他の保護者の方とのコミュニケーションの機会が少なく、これはどうかな？大丈夫かな？と考えることもありました。

・話を聞いてもらい、いろいろ対策などを考えてくれているため。

・園での様子を動画であるとうれしい。

4 保育園で起きた事故やケガ、急な体調の変化に対し適切な対応や説明がされていると思いますか？

- ・ はい…25名
- ・ いいえ…2名
- ・ どちらともいえない…0名

○その理由をお聞かせください

- ・傷やぶつけた跡などの報告がなく、聞いても分からないといわれることが多かった
- ・ちょっとしたケガでも状況などを伝えてくださいってます。
- ・夕方過ぎると対応してくれる病院少なくなるのでもう少し早く動いて欲しいと思う。
- ・小さなケガでも何かあった時は必ず伝えてくださっています。
- ・担任の先生でない際にも、共通のノートで知らせていただいているようなのでどんなに細かな事でも伝わってきます。安心です。
- ・園で発熱した際にすぐに連絡、対応して頂きました。
- ・今日鼻水が出ていた、や咳がひどかったなど教えて下さり、次の日お休みして受診しようか、どうか考えられるので助かります。
- ・そんなに丁寧に！てくらい丁寧な説明をしてくださいます。
- ・細かく説明受けている
- ・すぐに電話を頂けるので、対応しやすいです。今後もよろしくお願い致します。
- ・たまにキズしてますが、小さな事でも報告いただいて安心します。こちらとしては多少のケガは全然気にしません。
- ・その時に毎回教えてもらいます。電話を頂くこともあります。
- ・コロナ感染症等目に入る場所への掲示、今年はマチコミを通してお知らせもあったのでタイムリーな状況を把握することができました。

5 感染症の発生状況や、必要な情報は園だよりやクラスだより等のおたよりで伝わっていますか？

- ・ はい…27名
- ・ いいえ…2名
- ・ どちらともいえない…0名

○その理由をお聞かせください

- ・コロナ感染症等目に入る場所への掲示、今年はマチコミを通してのお知らせがあったのでタイムリーな状況を把握することができました。子どもとは園児だけなのか
- ・マチコミ、張り紙でカクニンできます。
- ・マチコミの通知たくさん来ます。
- ・マチコミでの人数メールを見えています。園だより・クラスだよりがマチコミでの PDF 配布があったのもありがたいです。
- ・マチコミくるのでわかります。
- ・日頃から拝見させて頂いています。
- ・玄関に分かりやすく掲示して頂いたり、マチコミでも配信していただいていますので、状況がすぐわかります。
- ・コロナやインフルの人数を知れるのは参考になって良いと思う。
- ・大人とは、保育士と保護者の事なのか？子どもとは園児だけなのか？小学生や未就学児も含まれるのか分からない。

6 災害への対応や不審者侵入への対策が取られていると思いますか？

- ・ はい…19名
- ・ いいえ…2名
- ・ どちらともいえない…6名

○その理由をお聞かせください

- ・カードをぶら下げている割合が少なく関係者かどうか見分けがつかない
- ・不審者ではないが、まだ間違えて4階まで上がっている方がいる。車いすのボタン(エレベーター)にも“4階は保育園のみ”のシールをはった方がいいと思う

- ・定期的な避難訓練などが行われていると思います。最近は何事もないので、不審者への対策は必要だと思う
- ・ICカードをタッチして入る門では、たまに後ろに人がいらっしゃる方が園のお迎えの方なのか不安になる時があります。声をかける勇気もなく一緒に入ってしまうことも…。首からカードを下げていない方が多いので…。
- ・毎月定期的に訓練をしていて子どもからも話を聞きます。
- ・日頃から拝見させて頂いています。
- ・地震がきたらこうするんだよと訓練の様子を子どもが教えてくれます。
- ・災害時の流れは分かっていません。
- ・外からの二重ロック構造は安心します。また、不審者侵入情報をマチコミで教えていただけるので、警戒もできています。
- ・ゲートロックなど更新されているため
- ・分かりません
- ・定期的な暗証番号の変更、ドアの工事(メンテナンス)などから定期点検は徹底されていると思います。

《行事について》

1, 2に関しましては参加されたぺんぎん組以上の方がお答えください。

1 運動会

① 時期 ・ 良かった…16名 ・ 良くなかった…0名 ・ 月頃がよい…10月頃

② 開催方法（観覧、時間等）

・良かった…13名 ・ 良くなかった…1名 ・ どちらともいえない…4名

理由

- ・コロナ対策で制限があったのは致し方ないと思います。椅子の配置をもう少し広く取っていただけると後ろ方でも見やすくなるのではないかと思います。
- ・成長が見られる機会をありがとうございました！
- ・運動会はもう少し広いところで出来るようになるといいですね
- ・正直そろそろ、縦割りや以前のように体育館等の広いところでのびのびした姿をみたいです。
- ・感染対策のため、クラス毎の開催でしたがスペースもとれるのでとても見やすかったです。園庭でも十分だなと感じました。
- ・出来ればゆう保育園児以外の子(小学生以下)の入場も許可してほしい
- ・コロナとはいえ来年度から小学校の校庭とかでしてほしい
- ・規模が小さくてもよく見られたので
- ・マスクも任意になる次年度以前並みになるように期待しています

③ その他ご意見がありましたらお聞かせください

- ・ダンスの時に横の友だちとぶつかるくらい狭かった
- ・また桜岡の体育館で運動会が出来る日を楽しみにしています。
- ・②でも書きましたが、縦割りでの演技で成長を感じる場面があるので規制等あると思いますが体育館開催復活希望です
- ・初めての運動会でしたが、とても楽しくてよかったです。
- ・お兄ちゃんの運動会の日時と重なり、親がそれぞれ分かれて見に行くことになり、残念でした。
- ・とてもかわいい姿が見られて満足です。まだまだ続くコロナへの対応、難しい部分もあるかと思いますが、対応

できる範囲でお願い致します。

・元気な姿を見れてよかったです。

・生まれて初めての園での行事とても思い出に残りました。カメラマンの腕が少し惜しかったです。

2 ゆうゆうフェスタ

① 時期 ・ 良かった…16名 ・ 良くなかった…1名 ・ 月頃がよい…特になし

② 開催方法（観覧、時間等）

・良かった…15名 ・ 良くなかった…0名 ・ どちらともいえない…2名

理由

・一人一人が前に出る場面があって親としてはうれしい。とてもかわいかったです。

・成長が見られる機会をありがとうございました。

・以前のように舞台を組んで頂けた方がより見やすいです。

・クラス毎の開催だったので、観覧スペースに余裕があり見やすかったです。

・できればゆう保育園以外の子(小学生以下)の入場を許可して欲しい

・子供の成長が見られてうれしかったです。

・ゆったり見られ

③ その他ご意見がありましたらお聞かせください

・マスクも任意になる次年度、以前並みになるよう期待しています。

・先生のピアノに合わせて歌う姿を見れたのが初めてで、0歳から知っているみんなの成長を感じるところが出来てとても感動しました。

・以前みたく早く全体で出来たら嬉しいです。

・とても感動しました。ありがとうございました。

・工夫されている内容に驚きました！とっても素敵な内容でした！

3 懇談会について

ご意見、要望

・先生方の子どもたちへの思いが伝わって良かった。

・年に2回位あると嬉しい

・園での様子を動画であると嬉しい

・懇談より説明会よりだったかな、と思います。園児の様子、担任の先生全員から一言あったのは良かったです。

・先生の愛が伝わってきました！

・イチオシレジヤースポットなど共有出来たらありがたいです。

・仕事の都合で参加できず、すみません。後日の説明とレジュメ配布ありがたかったです。

・ひさしぶりに対面での懇談会を実施して頂いて、生の声で子どもたちの様子を聞いたのがすごく良かったです。今後も対面形式に戻していただけたら幸いです。

・頻度時間ともにちょうどいいと思います。日中の過ごし方の動画などを上映していただけると、より分かりやすいのかと思います。(なかなかお忙しいと思うのでできる範囲で)

・日時等月のマチコミに共有して欲しい。時間が書いてあるがホワイトボードの上に貼り紙では心細い。時間がとっさに分からず困った。

・先生からのお話が聞けて良かったです。

・0歳はこんなことができるようになるのでそれに向けてこんなことをしていきたい等のめあてや目標などをもう少し

し聞きたい。

4 その他の行事に関して

- ・お楽しみの日(縁日?)をととても楽しんでいた様子。
- ・コロナの前の運動会、ゆうゆうフェスタ、その他の行事と比べて、どのように変わったのか知らないのでもし、行事が減っている等ありましたら、今後は元の状態に戻るのか、これまではどのような行事があったのか知る機会があるとありがたいです。
- ・コロナが5類になったら、少しずつ行事もできるようになるといいですね
- ・クリスマス会で頂いたプレゼントの包装紙が可愛すぎて…捨てられませんでした！また、誕生日の見開き冊子はコレクション中です！いつも素敵な物をありがとうございます。
- ・クッキングとても楽しかったようで、家でも話してくれました。ありがとうございます。
- ・保育参加で子やクラスメイトの園での様子が見られてよかったです。子ども親が来て嬉しかったようです。感染状況が許せば個別の保育参加回数を増やしたり、複数人での参加もできるようになれば嬉しいです。
- ・面談の時間をずらして欲しい
- ・行事プールなどコロナ前と同様なものを経験してみたいです。先生方は大変でしょうけれど…マスクが任意になったら先生方もマスクなしで顔全体が(表情が)分かる保育になるといいですね 歯磨きは引き続きなしでもありでもどちらでも。

《その他》

- ・お気づきの点やご意見等ございましたら、ご記入ください。
 - ・初めての子育て+コロナ禍でたくさん不安はありましたが子どもも親も慣れた保育園生活で、新しい壁にぶつかっては悩むこともありましたが、連絡帳や写真等で成長が分かり先生方には感謝しています。悲しいニュースも多く、園側としても様々考えていただいているかと存じますが、これからも安全で楽しい生活が送れるようよろしくお願い致します。
 - ・忙しい中、安心安全な保育の提供ありがとうございます。子育ての悩みなど一緒に考えてくださりありがとうございます。これからもよろしく申し上げます。
 - ・布団カバーは今後もつけていただきたい。子どもに対して正しい言葉を使って欲しい。
 - ・今年度も1年通してコロナで運営は大変だったと思います。おかげさまで安心して子どもを預けることができ、仕事に専念することができました。どうもありがとうございました。
 - ・いつも丁寧に対応くださりありがとうございます。色々ご迷惑をおかけすることが多いと思いますが、今後とも根気よくお付き合いいただけると嬉しく思います。家庭でもできる限り頑張りますので、どうぞよろしくお願い致します。
 - ・先生方や子供たちみなさんマスク任意となり親の表情が見える園生活になることを願います。マスクではなく自己免疫を高める行動ヘシフトしてもらいたいです。
 - ・いつも心のこもった保育に感謝しています。これからもよろしく申し上げます。
 - ・個人面談の希望の紙の日にちと曜日が違ってかなり混乱しました。仕事の都合をつけるところなので、気を付けて頂きたいです。
 - ・いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願いいいたします。
 - ・普段から先生方にはとても感謝しています。親身になって話を聞いて下さったり、子どもたちに寄り添っていただいていることがとても伝わってきます。これからもご迷惑をおかけしてしまうかと思いますがよろしく申し上げます。

- 先日保育参加をいたしました。先生方のご苦勞がよくわかりました。「先生～先生～」と先生を呼ぶ声もやまず…それでも、そのトラブル一つ一つにしっかりと目線を合わせて目を見て子どもたちに語りかける先生方を見て、こんなにも大変な中でしっかりと向き合ったださっているのだなと実感いたしました。大きな事故もなく楽しく過ごしているのは先生方のおかげです。本当にありがとうございます。あと1年…ついにラストのくじら組です。とても寂しいですが、楽しい思い出をたくさん作ってほしいと思います。
- 卒園した上の子からお世話になっていますが、本当に素晴らしい園だと思います。他のクラスの先生が事情を把握していて声をかけてくれたり、関わりのあまりない事務方が名前を覚えてくれたりと、しっかりと情報共有されている点でも本当に素晴らしいなと思うところが多々ありました。子どもたちが登園を一度も嫌がらなかったことから、本当にいい園なんだと思います。本当にありがとうございます。
- 子どものロッカーの中を見たいです。午前中も夕方も園庭で遊ばせてもらえるので、たくさん身体を動かすことができていると思う。片山先生が大好きでした。最後の出勤日が分からずお別れの挨拶ができなかったので2,3日泣いていました。私も聞けばよかったのですが残念でした。去年ホワイトボードを紙にして別日にも見れるようにしてほしいとこのアンケートに書いたら、さっそくやってもらえて嬉しかった。兄弟がつばさ保育園に通っていて運動遊びを毎週していたのでゆう保育園でもコーチたちに会えると思っておらず驚いたが、時々でも外部の方といつもと違う遊びをすることは、とてもよい経験になると思うので、できれば続けてもらいたい。
- みんなの前で自分の意見をお話しする機会を時々作って欲しいです。

ご協力ありがとうございました